

Boletín Número 19
Toluca, México, a 26 de marzo de 2013.

ANALIZAN PLURALIDAD Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- Participó el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval y la Dra. Rosa María Mirón Lince, investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

A través de las reformas electorales se ha estructurado un marco legal generador de una serie de transformaciones que han permitido la alternancia en el poder político y pasar de un sistema de partido hegemónico a uno de pluralidad, y los avances son de tal magnitud, que ahora la ley prevé incluso la posibilidad de participar en las elecciones bajo la figura de la candidatura independiente, plantearon los invitados al programa del Instituto Electoral del Estado de México “Entre Todos”.

En esta ocasión, dos especialistas dieron a conocer los avances más significativos que se han registrado en materia electoral y, en primer lugar, la Dra. Rosa María Mirón Lince realizó una reseña de su libro “Entre la hegemonía y la pluralidad”, publicado por el IEEM dentro de la Serie Breviarios de Cultura Política Democrática.

La investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) planteó que el nuevo entramado electoral ha propiciado una mayor participación e interés de los ciudadanos por los procesos electorales, quienes con su voto han definido diferentes gobiernos en todo el territorio nacional, que se puede decir no son de un solo color o partido, lo que se observa también en la integración del Congreso Federal, en donde ningún partido tiene la mayoría.

Dijo que en todo el país coexisten básicamente tres fuerzas políticas predominantes y este fenómeno ocurre en las entidades con gobernadores de diferentes partidos políticos y cámaras de Diputados cada vez más plurales, lo cual también es resultado de la nueva estructura electoral que contempló la creación de organismos electorales autónomos que han contribuido a dar certeza y confianza a los comicios, por lo que con las diversas reformas se dio una mayor apertura y se liberó el sistema político-electoral, cuyo resultado es también una mayor pluralidad política que se registra a lo largo de los años desde que dichas reformas fueron implementadas

Posteriormente, el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, comentó sobre las particularidades que revisten las candidaturas independientes y los antecedentes de esta figura que

se constituye como una prerrogativa de los ciudadanos para votar y ser votado, la cual, a lo largo del tiempo ha presentado diferentes medios para que se implemente.

Castillo Sandoval explicó que una vez que han sido aprobadas las reformas, ahora deberán definirse las formas en las que se podrá participar bajo esta figura, por lo que se deben analizar puntualmente para reglamentar su participación. De hecho, en algunos comicios venideros como Zacatecas y Quintana Roo se podrá conocer el impacto que tendrán las candidaturas independientes, considerando los efectos que tenga en su momento también en Yucatán, entidad que tiene normada esta figura.

El Consejero Presidente del IEEM añadió que corresponderá a las Legislaturas locales realizar la normatividad respectiva, en tanto, a los organismos electorales les tocará trabajar en la reglamentación para afinar aún más cada uno de los puntos que requieren soportarse, a partir de los criterios que estableció el Congreso de la Unión, y deberá de contemplarse el número de candidatos, los mecanismos para ser candidatos, el financiamiento, las formas de fiscalización, el acceso a medios, los tiempos de campaña y precampaña, por citar algunos de los aspectos nodales.

El programa del IEEM “Entre Todos” es conducido por la periodista Guadalupe Juárez y se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Televisión Mexiquense. Las emisiones anteriores se pueden consultar y descargar desde la página de internet www.ieem.org.mx

El programa “Entre Todos” busca contribuir permanentemente a la construcción de ciudadanía, objetivo que converge con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integra el Consejero Electoral, José Martínez Vilchis, así como con los de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión, que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social